
 

 

□ 題 字  川崎 賢二 
□ 例 会  毎週水曜 
□ 会 場  都ホテル岐阜長良川 

□ 会 長 川崎 賢二 
□ 副会長 近藤 祐司 
□ 幹 事 波多野光裕 
会報委員長 湖山 浩行 

会長挨拶 【川崎 賢二 会長】 
                      

会長挨拶 続き 
                      

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回の記録 

第 1872 回 例会 2 月 8 日（水） 
卓話（4）演題『岐阜市高齢者見守

りネットワーク事業』 
岐阜市地域包括支援センター長良 
所長 木下 武様 
担当：辻会員 大友会員 

 

本日の予定 

第 1873 回 例会 2 月 15 日（水）

卓話（5） 
演題『私のふるさとの思い出話』

卓話者：古野登喜夫 会員 
 
担当：林会員 古野会員 

 

次回の予定 

第 1874 回 例会 3 月 1 日（水）

慶祝行事・クラブフォーラム（7）
『現在の岐阜市の市政』 
卓話講師：岐阜市長 柴橋正直様

 
担当：クラブ奉仕委員会 

 

を取得したい、ということが志望理由でした。

この先、限られた時間を学ぶことに充てたいと

いう姿勢があることに感銘を受けるとともに、

我々も何歳になっても目標を持って、その実現

に向けて邁進したり、社会貢献活動をしたり等、

常に前向きに生きていきたいものです。年齢を

理由に、できないとして諦めることがあります

が、その人自身の生き方の姿勢の問題であるこ

とを認識できました。受験生を通じて、改めて

人の生き方を学ぶ機会を与えられたことに感謝

です。会員の皆様におかれましては、ロータリ

ークラブのプログラムを通じて、社会貢献活動

をしていきましょう。 
 それでは、本日の座右の銘のご披露に参りま

す。本日は小森保敏会員です。小森会員の職業

分類はスポーツクラブであり、ドルフィン株式

会社の取締役副会長であります。法人は、我が

クラブと同じく 41 年前に法人設立され、代表取

締役社長を経て、現在に至っております。その

ような小森会員の座右の銘は、『人事を尽くして

天命を待つ』でございます。以下、小森会員か

らのご説明です。 
南宋初期の儒学者、胡寅(こいん)によって書か

れた『読史管見』(とくしかんけん)という書物に

ある言葉です。人としてできる最大の努力をし

たら、あとは静かに天命に任せるという意味で
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 皆様、こんにちは。本日は卓話でございます。

辻博会員及び大友芳宏会員、どうかよろしくお願

いします。 
 私は、職業分類は税理士でありますが、税理士

業の他に愛知学院大学大学院法学研究科にて教

授職も務めております。先月、４月から入学する

大学院生を選抜する、令和５年度の大学院の入学

試験があり、私も論述試験の採点及び口頭試験の

主査として出校しました。大学院ですので、大学

生と比べれば受験生の年齢層も様々であり、最年

少は 2000 年のミレニアム生まれですが、最高齢

は 83 歳の方でした。奥さんを看取り一人となっ

た今、残された時間をいかに悔いなく生きていく

かを考えた結果、大学院にて租税法の研究をし、

妻の介護のために諦めてしまった税理士の資格

2 月 平和と紛争予防・紛争解決月間                  



 

 

会長挨拶 続き 
                      

会長挨拶 続き 
                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。まず、自分自身で最大限の努力を尽くすとい

うことが重要である。やるだけのことはすべてや

ったのだから、その結果は運命に委ねようという

境地である。多少異なるが、似た言葉に『天は自

らを助くる者を助く』がある。まず自分で努力を

しなければ運命も味方してくれないのである。さ

て、このことを自分にあてはめると、73 年の人

生において、果たしてどれだけの人事を尽くして

きたかを問いかけると、いささか疑問が残るよう

な気がする今日この頃である。 
とのことでした。私の方でも調べてみましたの

で、付け加えます。日本で四文字熟語として書か

れる場合は「人事天命」と書くことがあります。

『読史管見』は、胡寅が歴史書を読んで私見とし

てまとめたものであります。この本の中で胡寅

は、名臣である謝安(しゃあん)が淝水(ひすい)の
戦いに勝ったときの心境をこの言葉で表現した

ものであります。「人事」とは、人間の力ででき

る事柄、「天命」とは、天から与えられた使命あ

るいは運命、という意味があります。使命とは「こ

の世に生まれてきた果たすべき役割」、運命とは

「人の意思を越えて身の上に起きる、巡りあわ

せ」という意味があります。 
いずれにしましても「天命」とは、「自分の意

思ではどうすることもできない、見えない大きな

力によって定められていること」という意味で

す。現在では、「どのような結果になっても後悔

しないほど、やるべきことはやり尽くした」から、

「ベストを尽くした後は、心を静かにして運を天

に任せる」というときの心境を表すときに使われ

ます。 
また、小森会員の解説の中で類似した言葉とし

て取りあげられました『天は自らを助くる者を助

く』は、1859 年にイギリスの著述家であるサミ

ュエル・スマイルズが、300 人以上の欧米人の成

出席報告                  
                      

会員数：39 名 
出席数：30 名／39 名 
出席率：76.92％ 
欠席者：9 名（出席免除 3 名） 
来訪者：岐阜市地域包括支援センター長良 

所長 木下 武様 

功談を集めた書籍として著した『SELF HELP』
(自助論)の冒頭に引用されている格言である

「Heaven helps those who help themselves.」 
の翻訳であります。『SELF HELP』とは、「自助」

と訳し、「自分の頑張りが自分を助ける」という

意味であります。1871 年に、中村正直（当時、

江戸幕府の留学生で後に教育者）により、『SELF 
HELP』は『西国立志編』として日本語に翻訳さ

れ、冒頭の格言は『天は自らを助くる者を助く』

と翻訳され、世間に広まりました。「人に頼らず

自立して努力する者には、天の助けがあり必ず

成功する」、あるいは「自分で何とかしようと頑

張る人には、天が助けてくれるもの」という意

味であります。 
これらの言葉は最終的には、ロータリーの公

式標語であります「He profits most who serves 
best」、すなわち「最も多く奉仕する者が最も多

く報いられる」にもつながってくるものである

と確信しております。 
小森会員、本日は大変興味深い素敵な座右の

銘をご紹介くださり、ありがとうございました。

先程、中村正直という人が『SELF HELP』を

翻訳したというお話をしました。「正直」と言え

ば、岐阜市長の柴橋正直様であります。３月１

日の第一例会のクラブフォーラムの講師として

お招きすることとなりましたので、多くの会員

の方々にご出席をお願いします。 
昨日は暖かく、むしろ暑いくらいの陽気でし

たが、天気予報が日に日に変わるほど寒気と暑

気がしのぎあっている季節であります。暖かい

からと油断していますと体調を崩したりしかね

ません。どうか体調管理には十分注意し、会員

の皆様がそれぞれの業界で元気にご活躍される

ことを祈念申し上げ、本日の会長挨拶とさせて

いただきます。 
本日はどうかよろしくお願いします。 



 

 

ニコニコBOX（敬称略） 
                     

委員会・同好会報告事項 
                     

委員会・好会報告事項 続き 
                     

例会行事 担当：辻 博会員 大友 芳宏  会員
                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会報・広報 ２月担当 辻 博

 清掃活動などの活動も地域の方々と一緒にや

ってみては？ 
 交換留学生制度に興味がある 
 子ども・家族・地域にフォーカスした活動 
（番外編） 
 月イチ夜間例会 
 観桜例会は土日の夜にしては？ 
 次年度の年次計画に前例主義ではなく、何か

目新しい計画を取り入れること 
 麻婆豆腐が歴代イチ辛かった 

長野鉄司：今月もよろしく！ 
辻  博：大友さん、本日の卓話よろしくお願い

します。 

●会員増強委員会    榊原 典夫 委員長 
3 月 8 日に石金にて二回目の「夜間例会」を開催

します。まだ、オブザーバー(新入会員候補)のエ

ントリーがございません。是非、お誘いの上、2
月末までに、私の方までご連絡ください。 
 
●４１期 第３回Ｉ・Ｇ・Ｍ報告 湖山浩行会員

会報と広報ＰＲ活動について 

「岐阜北ロータリークラブとしてどうＰＲする

か」といった観点からご意見を頂きました。 
 他のクラブで既に導入しているところもあり

ますが、今の時代に沿って Instagram（インス

タグラム・インスタ）などのＳＮＳを利用する

ことで活動内容が若い人たちにより多く届く

のでは。（ただし、活動内容の要所だけを紹介

するなど利用目的を明確にすること。） 
 今の運用制度に加えて、よりメディアに取り上

げられるような活動を行い、紹介してもらって

はどうか？（岐阜北ロータリークラブが初めて

取り組んだ岐阜北ロータリーカップバレーボ

ールは岐阜新聞で紹介されている最たる例） 
 ジャーナリストなどのメディア関連のプロを

入会させては？ 
 広報を通じて多くの人にロータリーを知って

もらえれば、活動へのサポートも増え、ひいて

は会員の増加にもつながる。 
 
社会奉仕・国際奉仕について 

 メディアに取り上げてもらえるようなインパ

クトのある活動をしてみては？ 
 年に一度は著名人に来てもらっては？ 
 花壇や花をプレゼントしては？ 
 予算的に問題あるかもしれないが、小学校に芝

生を張る 
 SDGs 植樹活動（さくらの会にならって） 
 国際奉仕について蚊帳を送るなどの活動 
 物をプレゼントするのではなく、例えば餅つき

などの体験をプレゼントしてみては？ 
 今までの例を踏襲するだけでなく、新しい行事

も取り入れてみては。 

・卓話『岐阜市高齢者見守りネットワーク事業』

岐阜市地域包括支援センター長良 
所長 木下 武 様

次回例会のご案内 
                      

第 １８７４ 回 例会 ３月１日（水） 
慶祝行事・クラブフォーラム（７） 
『現在の岐阜市の市政』 
講師：岐阜市長 柴橋 正直 様 
担当：クラブ奉仕委員会 

※卓話内容は別紙HP へ掲載します。 


